

Karla Beatriz Cruz Martínez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Interculturalidad y salud

PASIÓN POR EDUCAR

1

“A”

Intraculturalidad y salud

TRES SISTEMAS MUNDIALES DE ATENCIÓN MÉDICA

- MILTON TERRIS

En el mundo existen tres sistemas básicos de atención médica, actualmente son los que se conocen en todas partes, estos sistemas son asistencia pública, seguro de salud y sistema nacional de salud. Estos sistemas de atención médica se relacionan a los tres sistemas económicos básicos del mundo, los cuales son procapitalista, capitalista y socialista, estos interactúan con la atención médica para formularse e interactuar, de igual manera se apoyan entre ellos. Al rededor del mundo se encuentran diferentes tipos de sistema de atención médica, esto varía según el país en el que se reside como ciudadano. Otra cosa que agregar de los sistemas es que son cambiables, que no son fijos e inamovibles. Esto constantemente bajo un proceso de recepción o de reemplazo, para así adaptarse mejor a las necesidades del lugar donde se encuentra. El sistema de atención pública tiene dominancia en 108 países, abarcando todos estos países la suma de la población es bastante extensa, estos países están principalmente ubicados en Asia, África y Latinoamérica, pero dependiendo

LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD

Entendemos que por sistema se comprende un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin, que también se le conoce como equifinalidad de manera sinérgica. Posee la suficiente capacidad de respuesta para que el entorno le demanda, esta de igual manera se le considera variedad requerida, el conjunto de todas estas factores juntos forman un ritmo determinado, también conocido como armonía.

Todos los sistemas de salud en México, independientemente de si son convencionales, tradicionales, o alternativos-complementarios, y estos sistemas de atención a la salud poseen ejemplar como, la visión del mundo, la manera de entender la salud y la enfermedad. Se ha dicho que el eje que da sustento, cohesión y sentido al sistema de atención a la salud, es la cosmovisión, este término se refiere a la forma de entender, ordenar y clasificar el mundo y en él: la salud, la enfermedad, el cuerpo humano, el dolor, la vida y la muerte. El autor López Austin define a la cosmovisión como el conjunto de sistemas ideológicos que se articulan

LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL

Existen diferentes tipos de expresión que a la medicina alternativa y medicina complementaria, esta es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas medicas no comúnmente impuestas a los estudiantes en las facultades de la medicina, ni incorporadas a la práctica médica convencional. Cada uno de los terminos utilizados para referirse a tales prácticas, está limitado o es de algún modo objetable. La denominación alternativa implica tanto que tales prácticas se definen por lo que no son, como que son excluyentes de la existencia médica convencional. Cada uno de los terminos utilizados para referirse a tales prácticas está limitado o es de algún modo objetable. El interés por la medicina alternativa y complementaria, estas son dos tipos de medicina diferentes, cada uno abarca factores un poco diferentes, pero todo es por un bien común, buscar la salud de la población, buscan un bien común, entre ellas tienen técnicas que son iguales, su uso ha experimentado un espectacular incremento en los últimos años, esto es debido a

SISTEMA MÉDICO TRADICIONAL

La medicina tradicional es una parte importante de la cosmovisión indígena y esta de igual manera representa el conocimiento milenario sobre la tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. En muchas ocasiones, la medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de estas como lo son enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias, esto derivado es principalmente a la exclusión y la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar. Este periodo es que durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional se les llama brujos y eran juzgados por la santa inquisición, aún después de tantas décadas, en la actualidad, los promotores de la medicina indígena continuaban siendo perseguidos y violentados.

REFERERENCIA BIBLIOGRÁFICA

Terris, M. (1980, agosto) Tres sistemas mundiales de atención médica. Cuaderno Médico Sociales. V. I (N°14) p, 1-7.

<http://capacitasalud.com/biblioteca/wp-content/uploads/2015/02/n14a041.pdf>

Secretaria de Salud, e.at.. (2003). "LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas". INNOVANDO EN LA SALUD, P.2-30.

http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf

Katz, D. L. (2003, abril-junio). La integración de la medicina convencional y no convencional: tendiendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud. Humanitas, Humanidades Médicas, V.1(N.2), P.171-180

https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf

Universidad de Guadalajara. (2011, febrero-marzo). La Medicina Indígena: un sistema de salud, Medicina alternativa e indígena: conocer para saber. Tukari. V.1 (N.16), P.2-12.

https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf